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“安全隐患大、无物业管理、缺乏停车

位、环境脏乱差。”连日来，记者走访了包括

团结新村、飞虹小区、丝绸新村、蜀山新村等

近十个小区，发现这些已然成为各老旧小区

的通病。然而，随着管理和监督缺位，这些

老旧小区已逐渐沦为“三无”小区，即无主管

单位、无物业、无三防（人防、物防、技防）的

小区。

蜀山新村与飞虹小区相邻，那里的情况

也不尽如人意。“自出事后，整天人心惶惶”

是小区大多数居民现在的生活感受。多年的

开放式小区，人员出入自由，基本无人管理，

早已是典型的“三无”小区。

杨大爷虽在小区生活了数十年，但据其

描述，继前不久的凶杀案发生后，自己也是经

常恐惧难安。“偷盗事件偶有发生，每到冬天

则 更

甚。”杨

大爷说，小区

至少有七八个出入

口 ，而 又 基 本 没 有 安 保 设

施。“这里距闹市区近，小区租户又多，

什么样的人都能自由出入这里，怎能不人心

惶惶的呢。”

老旧小区大都沦为“三无”小区现象一

小区监控摄像头
只能吓吓人？
记者探访省城多家小区发现：
安全设施不齐备，有的甚至成摆设

马芹芹 记者 李尚辉 李超钰

最近一段时间，继震惊省城的几大案件后，小区安全设施频频引发市民的广泛

热议。冬季偷盗事件频繁发生，居民住宅所在小区的安保情况却不容乐观；开放式

小区人员往来混杂，安装的监控摄像头大多时候却形同虚设；三无小区无人

管理，一到晚上便是漆黑一片，给夜归人带来了莫大的恐惧……对

外来车辆和人员视若无睹，监控原来只能吓吓人……

近日，记者走访了省城十余个住宅小区后发现，大

多数小区的安全设施配备率和利用率都不尽如人

意。不少居民甚至发出这样的担

忧：这些设施可别成了摆设。

戴女士在三里庵飞虹小区居住了近十

年，但十年来，小区里一到晚上就是漆黑一

片，连个路灯都没有。她说，她早就知道自己

生活的是“三无”小区，小区居民也都调侃说

自己所在的小区是“睡城”。

“虽然离闹市区很近，但小区里基本没有任

何安保设施，加之菜市场就在小区里，来往人员

多而乱。”因此，戴女士很无奈地说，一到晚上只

好窝在家里或睡觉或看电视，压根不敢出去玩。

“因为晚上回来小区里黑黢黢的，很可怕。”而令

她最想不通的是，入住近十年，小区依然“四通八

达”，四面有出入口，连个像样的门都没有。

晚上一片漆黑小区变“睡城”现象二

相较于三无小区，有些小区考虑到业主

的安全，会配备门卫岗亭和

一 些 值 班 的 安 保 人

员。对于外来的

车辆和人员也会

设防，但记

者 在 走 访

中却发现，这样的“防”在安保人员那里，大多

时间竟视若无睹。

走访中，记者看到很多小区门口会有这样

的标示，“外来车辆和人员禁止入内”。在省城

金雅苑小区，记者就发现了这样的告示，但待骑

车在小区溜了一圈，直至出门来到门卫处，都无

人认出记者系外来人员，更加没有人前来询问。

不仅如此，在同样有此告示的经开区某小

区，记者甚至看到有出租车径直驶入小区，竟

无值班门卫加以制止。“有时候真想不通门卫

的职责究竟是什么？”该小区住户小刘不禁疑

惑道，外来车辆和人员在一定程度上已经构成

小区的不安全因素，安保人员怎能常常置若罔

闻呢？

门卫对外来车辆和人员视若无睹现象三

“ 有

了 摄 像

头 ，小 偷

不 敢 来 ”，

在居民们的

心中，监控摄像

头的作用可见一

斑。然而，记者在

近 日 的 走 访 中 却

发现，省城大多小区

的监控设备不尽如人意：

许多老旧小区压根就从未安

装过；有的小区监控极少，起不

到应有的作用；而大多小区安装

的摄像头却一直“瞎眼”，只能是摆

设。

“摄像头倒是有，但连个监控室都没

有，只是个摆设而已。”在三里庵蜀山新村小

区，大多居民对小区前不久安装的摄像头做

出了如是看法。李阿姨是小区的老居民，她

坦言，当发现小区不久前安装了监控摄像头

后，她觉得生活有了安全感。但直至前不久

的凶杀案发生后，她说，小区居民心里都明白

了，原来监控摄像头根本只是“作秀”，从未启

用过。

听闻这些后，记者便自称在小区丢了东西

要看监控画面，蜀山新村所在的社居委工作

人员推说，居委会不管这一块，不知道监控室

在哪里，要记者去问小区物业。当记者辗转

来到物业处发现，这所谓的物业只负责收卫

生费，对监控画面一事并不知情。“在这里丢

了东西就只能自认倒霉，根本找不回来，下次

多留心就是喽。”面对记者的“窘境”，大多居

民这样安慰道。

在省城颐和花园、理想年代、邮电新村

等小区，监控摄像头虽已投入使用，但大多

时候，起到的只能是震慑作用。

11月 22日，记者自称是小区居民，在小区

里丢失了一辆自行车，先后来到这些小区，要

求查看监控画面帮助寻找。各小区保安一听

说，给出的答案却全是，摄像头根本拍不到，

丢了就只能下次多注意之类的回答。

在淠河路理想年代小区，工作人员为记

者分析了监控画面，说小区里的监控摄像头

大多只安装在主干道，每栋楼各单元前能拍

到的画面很少。而且小区里存在许多监控死

角，加之安装的不是 360度全方位摄像头，很

多地方完全拍不到。

“其实，现在许多小区里的摄像头也只能

吓吓人，别依靠它能有什么实际作用。”该工

作人员透露道。


